

Neuigkeit | Professorale Karriere

## UAS7-Roadshow: »Mein Weg zur Professur an einer HAW«

**Rund 80 Teilnehmerinnen und Teilnehmer tauschten sich am 17.11.23 in der Aula am Campus Schöneberg über das Berufsfeld »Professur an einer Hochschule für Angewandte Wissenschaften (HAW)« aus**

27.11.2023 — Claus Lange / Dr. Silke Laux

Mit einer Roadshow informierte die HWR Berlin gemeinsam mit dem Hochschulverbund UAS7 über das Berufsfeld einer Professorin bzw. eines Professors an einer HAW. Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer nutzten interaktive Podiumsdiskussionen und den „Marktplatz der Möglichkeiten“ mit Ständen der UAS7-Partnerhochschulen, der Fachbereiche, des Berufungsteams, der Frauen- und Gleichstellungsbeauftragten sowie der Promotionsförderung der HWR Berlin, um mehr über den Karriereweg HAW-Professur zu erfahren.

Herr Prof. Dr. Andreas Zaby, Präsident der HWR Berlin, eröffnete die Veranstaltung mit einer Präsentation über gute Gründe für eine HAW-Professur. Hierbei ging er auf die Stellung und das besondere Profil von HAWs im deutschen Hochschulsystem ein, auf Attraktivitätsmerkmale von HAW-Professuren und Berufungsvoraussetzungen. Im Anschluss erörterte er gemeinsam mit Prof. Dr. Sonja Munz, Vizepräsidentin für Forschung an der Hochschule München, sowie Prof. Dr.-Ing. Peter Wulf, Vizepräsident für Forschung und Transfer der HAW Hamburg, das Themenfeld HAW-Professur. Alle drei Hochschulleitungsmitglieder berichteten von ihren Karrierewegen und aktuellen Entwicklungen an ihren Hochschulen, beispielsweise die Einrichtung von Schwerpunktprofessuren, Nachwuchsprofessuren oder Tandemstellen für die Promotions- bzw. Postdoc-Phase. Sie standen den Teilnehmenden im Rahmen einer offenen Fragerunde ebenso Rede und Antwort wie die vier neuberufenen Professorinnen und Professoren der HWR Berlin, die im Anschluss auf dem Podium waren: Frau Prof. Dr. Fatoumata Camara, Frau Prof. Dr. Hunold, Herr Prof. Dr. Johannes Schäffer und Herr Prof. Dr.-Ing. Sebastian Schlesinger. Auch sie erzählten von ihren persönlichen Wegen an die Hochschule und machten den Berufsalltag eines Professors bzw. einer Professorin zwischen Lehre, Forschung und Transfer greifbar. Sie gewährten Einblicke in die Chancen und Herausforderungen sowie Erfahrungen im Berufungsverfahren. So erfuhren die Teilnehmenden u.a., wie sich der Umstieg für einen erfolgreichen Anwalt für Wirtschaftsrecht in einer Großkanzlei darstellte, wie der Wechsel vom französischen Hochschulsystem an eine deutsche HAW gelang oder inwiefern der enge Austausch mit Studierenden und der Praxisbezug die Lehre an einer HAW besonders attraktiv macht.

Die Veranstaltung wurde von Sylke Schumann, Pressesprecherin der HWR Berlin, moderiert und vom Team „Professorale Karriere an der HWR Berlin“ organisiert. Beim abschließenden „Marktplatz der Möglichkeiten“ kam es zu einem intensivierten persönlichen Austausch bei Snacks und Getränken. So nutzen die Teilnehmenden die zahlreichen Stände rege, um zu netzwerken, die UAS7-Hochschulen mit ihrem jeweils vielfältigen Fächerangebot näher kennen zu lernen



und sich zum Berufungsverfahren oder zum Thema Promotion beraten zu lassen.

- Weiterführende Informationen
- Präsentation zur Veranstaltung